

ANIVERSARIO PRIISTA

OCHO DÉCADAS EN LA AGENDA

ANIVERSARIO PRIISTA

OCHO DÉCADAS EN LA AGENDA

El enemigo a vencer en 2010

Los mismos cuadros priistas ven a su partido como el triunfador de los comicios de julio de este año... y de 2012

POR ROBERTO JOSÉ PACHECO *roberto@excelsior.com.mx*

Hoy, que el Partido Revolucionario Institucional cumple 81 años, muestra signos inequívocos de salud política, pese a las derrotas que en la última década le arrebataron la Presidencia de la República. El PRI está de regreso y vuelve a ser el enemigo a vencer.

Con 19 gobernadores, 237 diputados federales —que lo hacen la primera fuerza política en San Lázaro— y con 33 escaños en el Senado de la República, de acuerdo con algunos de sus principales cuadros este partido se perfila irremediablemente hacia Los Pinos en 2012.

Sin embargo, antes debe salir airoso de la contienda electoral de este primer domingo de julio de 2010. En el prismo se asegura que ni las controvertidas alianzas PAN-PRD, impulsadas por la ausencia de cuadros, harán nubarrones que empañen esta celebración.

“El PRI es la primera fuerza política del país. Somos sin duda el partido político más consolidado, que representa a la mayoría abrumadora de la población”, dijo la dirigente nacional del PRI en una gira por Tamaulipas.

Y añadió: “Porque desde el PRI tenemos conciencia de lo que es necesario hacer, la sociedad nos devuelve la confianza.”

BEATRIZ PAREDES DIRIGENTE DEL PRI

Porque en el PRI tenemos conciencia de lo que es necesario hacer, la sociedad nos devuelve la confianza.”

BEATRIZ PAREDES DIRIGENTE DEL PRI

El PRI sobrevive por los hábitos creados, por la forma de ejercer el poder, a base de cotos corporativos y clientelas.”

DENISE DRESSER POLITÓLOGA

Asimismo, el vicecoordinador de la diputación priista, Jorge Carlos Ramírez Marín, aclaró que no se trata de una larga serie de festejos o un derroche escandaloso de recursos.

“Tenemos que festejar un año de triunfos y la unidad del partido. Ojalá tuviéramos razones para que la gente tuviera más que festejar. Lo importante para el PRI es quedarse del lado de la gente”, aseguró ayer el político yucateco.

En opinión de la priista jalisciense María Esther Sherman, esta celebración habrá de ser productiva. “Este año esperamos tener un aniversario lúcido donde generemos cada día mas propuestas, que le den a la satisfacción a nuestra militancia y a los ciudadanos.”

Para el coordinador de la diputación priista de Oaxaca, Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva, su partido tiene mucho que celebrar en este 81 aniversario, particularmente con miras a 2012.

“Tiene mucho que celebrar: un reposicionamiento a escala

LAS VOCES

Sin pretender que ya ganaron, los mismos militantes y dirigentes del Partido Revolucionario Institucional muestran confianza de que el electorado los respaldará en las urnas el primer domingo de julio:



BEATRIZ PAREDES
Líder del PRI

“El PRI es la primera fuerza política del país. Somos sin duda el partido político más consolidado, que representa a la mayoría de la población.”



SAMI DAVID DAVID
Diputado chiapaneco

“Estamos vinculados con la gente, con la ciudadanía, y en un proceso de construcción para reafirmar principios y condiciones políticas.”



RAFAEL RODRÍGUEZ BARRERA
Ex dirigente del PRI

“La institución política, el PRI, ha tenido desde su origen bases muy firmes, de tal suerte que hablar de un resurgimiento sería hablar de que ha desaparecido y repentinamente vuelve a aparecer”, aclaró.



MARIANO PALACIOS
Ex líder del PRI

“Los priistas debemos tener un sentido de realismo, de análisis, evitar el triunfalismo anticipado y ser muy analíticos a que hoy se exige más de los políticos, de los partidos, ante un país que se encuentra devastado



CARLOS RAMÍREZ
Diputado vicecoordinador

“Tenemos que festejar un año de triunfos y la unidad del partido. Lo importante para el PRI es quedarse del lado de la gente.”



SAMI DAVID DAVID
Diputado chiapaneco

“Estamos vinculados con la gente, con la ciudadanía, y en un proceso de construcción para reafirmar principios y condiciones políticas.”



RAFAEL RODRÍGUEZ BARRERA
Ex dirigente del PRI

“La institución política, el PRI, ha tenido desde su origen bases muy firmes, de tal suerte que hablar de un resurgimiento sería hablar de que ha desaparecido y repentinamente vuelve a aparecer”, aclaró.



MARIANO PALACIOS
Ex líder del PRI

“Los priistas debemos tener un sentido de realismo, de análisis, evitar el triunfalismo anticipado y ser muy analíticos a que hoy se exige más de los políticos, de los partidos, ante un país que se encuentra devastado



ESTHER SHERMAN
Diputada

“Este año esperamos tener un aniversario lúcido donde generemos cada día mas propuestas para la militancia y los ciudadanos.”



SAMI DAVID DAVID
Diputado chiapaneco

“Estamos vinculados con la gente, con la ciudadanía, y en un proceso de construcción para reafirmar principios y condiciones políticas.”



RAFAEL RODRÍGUEZ BARRERA
Ex dirigente del PRI

“La institución política, el PRI, ha tenido desde su origen bases muy firmes, de tal suerte que hablar de un resurgimiento sería hablar de que ha desaparecido y repentinamente vuelve a aparecer”, aclaró.



MARIANO PALACIOS
Ex líder del PRI

“Los priistas debemos tener un sentido de realismo, de análisis, evitar el triunfalismo anticipado y ser muy analíticos a que hoy se exige más de los políticos, de los partidos, ante un país que se encuentra devastado



PABLO RAMÍREZ
Coordina la diputación priista en Oaxaca

“Tenemos una racha de triunfos (...), y en 2012 vamos por la Presidencia.”



ÓSCAR GONZÁLEZ
Diputado por el PT

“Los veo desdibujados, como una socialdemocracia de bajo perfil; ni siquiera son de izquierda o de derecha, siempre están en medio.”

VOTO BLANCO

Dulce María Sauri Riancho aseguró que su llamado al voto blanco en las elecciones intermedias de 2009 no fue para votar en contra de su partido, sino una convocatoria de anulación con una leyenda escrita en la boleta: “Así No”.

“Participé, al igual que casi dos millones de votantes, en una severa llamada de atención a los partidos, al mismo Presidente, respecto de los cambios de fondo indispensables para darle viabilidad al país; a la necesidad de dejar atrás la inmediatez y la comodidad electoral, para afrontar la construcción de un nuevo sistema de relaciones políticas que sustituyera al agotado sistema.”

Según la ex presidenta del PRI, las iniciativas del Ejecutivo federal, del PRD y del PRI sobre la reforma política y las propuestas de creación de nuevas figuras para la fiscalización y la participación ciudadana son una respuesta positiva a las demandas del movimiento anulista en el que ella participó. Consideró que aún falta que las propuestas se hagan reformas legislativas.

Sobre si mantendrá esa misma postura en la elección de su estado, donde se renovará los 106 ayuntamientos y 25 diputados locales, explicó que se da un contexto diferente.

“Soy militante del PRI, aunque sea en la periferia, por asumir y mantener una actitud crítica. Las campañas electorales aún no han iniciado, pero puedo anticipar que, como priista, votare por mi partido”.

“La dirigencia nacional del PRI, su presidenta y su secretario general, fueron respetuosos de mi posición. No llamé a votar contra mi partido; convoqué a participar a los escépticos y decepcionados con el sistema político, abstencionistas potenciales, a que transformaran su rechazo en una acción favorable a la democracia.”

— ANDRÉS BECERRIL

19 GOBIERNOS estatales encabeza el PRI.

237 DIPUTADOS lo hacen primera fuerza en San Lázaro.

33 SENADORES tiene el PRI. Es la segunda fuerza política.

DULCE MARÍA SAURI RIANCHO, EX DIRIGENTE NACIONAL DEL PRI. Con carácter autocrítico aborda triunfos y errores de su partido y cómo llega al 4 de julio.

“Si ganamos este año, no hagamos olas”

POR ANDRÉS BECERRIL *andres.becerril@excelsior.com.mx*

Dulce María Sauri Riancho, ex dirigente nacional del PRI, sostuvo que si ese partido vence las urgencias de ganar a cualquier costo las elecciones de este año, como preámbulo a la presidencial del 2012, desplegará una estrategia de “no hacer olas”.

Y explica: “No intentar cambio alguno que obligue a definirse frente a los grupos de poder, lo que significaría la virtual cancelación de las reformas de fondo, incluida la política”.

La ex senadora se pronunció en contra de que cualquier priista que busque ser el candidato a la Presidencia en dos años tenga que “vender su alma al diablo” para llegar.

En el marco del 81 aniversario del PRI, la también ex gobernadora yucateca aseguró que el problema ahí no es solamente el recambio de cuadros.

Ahora a la sombra del poder, Sauri Riancho es una leal priista que no le importa ir a contrapelo de su partido que, “a semejanza de Fukuyama, ha decretado el fin de las ideologías y postula un descarnado pragmatismo en la búsqueda del poder político”, señaló: “Creo que el PRI no sabe exactamente qué hacer con su ideología”.

— En 2000, cuando el PRI perdió la Presidencia, se auguraba su desaparición, ¿cree que está listo para volver a Los Pinos?

El PAN no estaba listo para llegar a gobernar desde la Presidencia en 2000; el PRI sí estaba preparado para afrontar la más difícil circunstancia de la democracia, que es aceptar la derrota, lo que hizo sin regateo alguno, asumiendo, no sin problemas, su condición opositora. Y el país habría perdido su último reducto de esperanza.”

— Diez años al margen del poder presidencial y con una nueva circunstancia política, ¿aprecia que el PRI ya aprendió a jugar en democracia?

En esta imperfecta democracia electoral mexicana, donde los vicios se reproducen y las virtudes se desdibujan, sí. No obstante, el ímpetu reformador del PRI parece haberse quedado encapsulado en su etapa de partido en el gobierno.

— Mucho se habla del nuevo PRI, sin embargo en los hechos no se ven nuevos cuadros, cuando menos en los puestos de dirección, ¿no cree que la gente está cansada ya de las mismas caras, la



SEDE DEL FESTEJO

Hoy, en el Auditorio Telmex de Zapopan, Jalisco, ubicado en la Zona Metropolitana de Guadalajara, verá desfilar a gobernadores, diputados federales, presidentes municipales, senadores, dirigentes estatales y a la dirigencia nacional en pleno. Se espera que este inmueble reciba a poco más de diez mil militantes del PRI.

Foto: Espesal

Explicó que el PRI en 2012 tendría que iniciar la construcción de un nuevo modelo político que sustituya al agotado en 2000.

“Eso demanda imaginación política, liderazgo y una sólida conducción. Si el retorno del PRI se agota en el cambio del partido y continúa sin enfrentar la necesidad de construir un nuevo sistema de relaciones políticas entre la sociedad y el Estado, provocará un rápido desencanto, sino la luna de miel del primer gobierno panista. Y el país habría perdido su último reducto de esperanza.”

— Entre quienes se perfilan como aspirantes (Peña Nieto, Beatriz Paredes, Manlio Fabio Beltrones), ¿está el candidato priista que regresará el PRI a la Presidencia o podemos esperar alguna sorpresa?

Todos tienen una plataforma política que les permite posicionarse ante el electorado nacional. Desde 2005, los gobernadores del PRI adoptaron un nuevo e inédito protagonismo en el proceso de postulación del candidato@ a la Presidencia; las tensiones producto de la inequidad en las oportunidades de llevar a la división y a la dispersión de las fuerzas partidistas. Afortunadamente, los tiempos del proceso 2012 no coincidirán con el relevo en la dirigencia nacional, como

aconteció en 2006. Dos, la división interna es letal para el propósito de triunfo. El enfrentamiento del entonces presidente del CEN y pre candidato en la opinión general, con el consiguiente desprestigio en la opinión pública; la conformación de un grupo de aspirantes a la candidatura presidencial, defindidos básicamente por su oposición al avasallamiento de la dirigencia nacional, no auguraban buenos resultados para el PRI en un escenario de alta competencia electoral. Y así fue.

— Entre quienes se perfilan como aspirantes (Peña Nieto, Beatriz Paredes, Manlio Fabio Beltrones), ¿está el candidato priista que regresará el PRI a la Presidencia o podemos esperar alguna sorpresa?

Todos tienen una plataforma política que les permite posicionarse ante el electorado nacional. Desde 2005, los gobernadores del PRI adoptaron un nuevo e inédito protagonismo en el proceso de postulación del candidato@ a la Presidencia; las tensiones producto de la inequidad en las oportunidades de llevar a la división y a la dispersión de las fuerzas partidistas. Afortunadamente, los tiempos del proceso 2012 no coincidirán con el relevo en la dirigencia nacional, como

aconteció en 2006. Dos, la división interna es letal para el propósito de triunfo. El enfrentamiento del entonces presidente del CEN y pre candidato en la opinión general, con el consiguiente desprestigio en la opinión pública; la conformación de un grupo de aspirantes a la candidatura presidencial, defindidos básicamente por su oposición al avasallamiento de la dirigencia nacional, no auguraban buenos resultados para el PRI en un escenario de alta competencia electoral. Y así fue.

— Entre quienes se perfilan como aspirantes (Peña Nieto, Beatriz Paredes, Manlio Fabio Beltrones), ¿está el candidato priista que regresará el PRI a la Presidencia o podemos esperar alguna sorpresa?

Todos tienen una plataforma política que les permite posicionarse ante el electorado nacional. Desde 2005, los gobernadores del PRI adoptaron un nuevo e inédito protagonismo en el proceso de postulación del candidato@ a la Presidencia; las tensiones producto de la inequidad en las oportunidades de llevar a la división y a la dispersión de las fuerzas partidistas. Afortunadamente, los tiempos del proceso 2012 no coincidirán con el relevo en la dirigencia nacional, como

aconteció en 2006. Dos, la división interna es letal para el propósito de triunfo. El enfrentamiento del entonces presidente del CEN y pre candidato en la opinión general, con el consiguiente desprestigio en la opinión pública; la conformación de un grupo de aspirantes a la candidatura presidencial, defindidos básicamente por su oposición al avasallamiento de la dirigencia nacional, no auguraban buenos resultados para el PRI en un escenario de alta competencia electoral. Y así fue.

CIUDADANÍA

Sauri Riancho también habló de posibles candidaturas independientes:

■ Dijo que el PRI tiene, por origen e historia, una vocación reformadora para impulsar grandes cambios políticos y sociales. Que en las reformas políticas supo ceder importantes parcelas de poder y que ahora es tiempo de que el PRI encabece la redistribución del poder de los partidos hacia la ciudadanía. Lejos de ser una amenaza, las candidaturas independientes podrían constituir para el PRI la oportunidad de acercarse a políticos con la sociedad.

Advierte de riesgo por unión AN-PRD

POR ANDRÉS BECERRIL *andres.becerril@excelsior.com.mx*

Dulce María Sauri sostuvo que entienda las alianzas PAN-PRD como parte del proceso de descomposición política que se caracteriza por la frase “todo se vale para ganar”, y aseguró que “nadie está libre de culpa al intentar y realizar coaliciones electorales con sus adversarios ideológicos, incluido el Revolucionario Institucional”.

La ex senadora afirma que vencer al PRI es el único motivo que alienta esas coaliciones electorales. “No las censuro a priori. Las entiendo.”

Tampoco se sorprende que los adversarios de 2006 se levanten las manos como camaradas de lucha este año.

“Si en Europa Occidental Alemania y Francia, enemigos históricos, supieron construir las bases de la actual Unión Europea apenas diez años después de la Segunda Guerra Mundial, ¿por qué el PRD y el PAN no van a poder trascender sus diferencias políticas a partir de una alianza electoral con un fin determinado: ganarle al PRI?”

“En Chile la llamada Concertación, que gobernó ese país 20 años, surgió de una alianza entre la Democracia Cristiana y el Partido Socialista, dos fuerzas históricamente antagónicas.

“Lo cierto es que no hay certeza alguna de la eficacia electoral de las coaliciones, aunque antes del anuncio de su conformación, el triunfo del PRI en las 12 gubernaturas en disputa parecía inminente. Ahora, por lo menos, han sembrado la duda.”

En la medida en que las coaliciones incrementen la competencia política en los estados y contribuyan a limitar los excesos que acompañan a las actitudes de que “todo se vale para ganar”, ayudarán a reencauzar la vida democrática del país.

Foto: Archivo/Excelsior

SIETE DÉCADAS EN EL PODER

Durante setenta años, el Partido Revolucionario Institucional pudo cohesionar no sólo a las diferentes corrientes políticas sino a los personajes más distinguidos.

Por sus filas militaron campesinos, obreros, militares, en lo que después se convertiría en el sector popular.

No había otra manera de acceder al poder. En 1940 los militares surgidos de la Revolución de 1910 dejaron el poder a los civiles.

Cada año, los presidentes en turno desfilaban ante los tres sectores del partido, en una ceremonia que quiere recuperar ahora el esplendor.



De 1929 a 1938 el instituto se llamó Partido Nacional Revolucionario.



Alfonso Martínez Domínguez.



El CEN del Revolucionario Institucional con Gustavo Díaz Ordaz.



Fidel Velázquez Sánchez y Luis Echeverría Álvarez (1976).



Arsenio Farelil Cubillas y Miguel de la Madrid Hurtado.



Luis Donaldo Colosio, Alberto Juárez Blancas y Carlos Salinas de Gortari.